

LETTRE FRATERNELLE

Yeux et Cœur ouverts sur le monde

ESPÉRER CONTRE TOUTE ESPÉRANCE

EDITO

Comment rester les yeux ouverts et ne pas désespérer ? Comment échapper à cette tentation ?

Cette question, nous sommes en droit de nous la poser, tant le monde et les peuples saignent sur tous les continents. Les annonces quotidiennes nous dessinent un monde futur où la fraternité, l'entraide, l'amour, l'écoute et le respect de l'autre ne seront plus d'actualité. **Un tsunami semble déferler** sur les valeurs pour lesquelles nous donnons tous de notre vie. Alors, que faire, que dire ? Qui va rappeler le monde à la raison ?

L'histoire nous rappelle que ces voix existent, qu'elles ont toujours existé même dans les heures les plus sombres.

Il appartient à chacun d'entre nous de combattre le défaitisme de la raison.

« La polarisation n'est pas catholique » nous dit le pape François. Tout simplement parce qu'elle tend à nier ce qui devrait être une évidence sans cesse rappelée : nos destins sont liés par notre commune humanité.

Personne ne peut s'en sortir tout seul, nous sommes sur la même terre ! **Aussi ce n'est qu'ensemble en ayant comme boussole le bien commun que nous pourrions nous en sortir.**

Le Secours Catholique est un de ces lieux où le cri de ceux qui souffrent peut être relayé et où l'expérience de la tolérance et l'accueil de nos différences sera signe qu'un autre monde est possible.

N'ayons pas peur de parler de ce qui nous anime et donne sens à notre vie.

Jean BAUER



« L'espérance est difficile ! Car elle ne repose sur aucun savoir objectif ou raisonnable. Elle relève d'une conviction, d'une confiance, d'une foi.

Espérer c'est croire que malgré les démentis du temps présent, des perspectives nouvelles sont offertes, que malgré le mal, la souffrance, l'injustice, d'autres possibilités de vie sont ouvertes.

L'espérance est, par conséquent, une composante essentielle de la foi chrétienne.

- Espérer c'est faire place à l'Autre
- Espérer c'est inscrire l'avenir dans le présent
- Espérer c'est habiter le temps dans sa durée
- Espérer s'enracine dans la fragilité

En un temps où le sens et les repères s'effacent, il s'agit de partager et susciter par nos paroles et par nos actes des raisons d'espérer dans une société qui pense ne plus en avoir.

Témoigner, dans ce monde, d'une Parole à la fois porteuse d'espérance et critique envers tout ce qui empêche l'espérance.

La tâche est difficile et peut paraître insurmontable, sans la relation à Celui en qui repose l'ultime de nos vies.

Seule la confiance imprenable en sa promesse nous permet de croire et de dire que, décidément, il est possible d'espérer contre toute espérance ».

Michel BERTRAND
Extraits de conférence

[Texte intégral : cliquez ici >>>](#)



« On ne voit bien qu'avec le cœur.
L'essentiel est invisible pour les yeux. »

Antoine de SAINT EXUPÉRY

MUSIQUE

Bâtir un avenir solidaire

Laurent Grzybowski



Contre vents et marées

Françoise Hardy



Viens un peu voir à côté

Steeve Gernez



CITATION

« Le courage d'être soi, c'est aussi poursuivre son chemin en dépit du risque et ne pas le perdre de vue dans les moments difficiles »



HUMOUR



HUMOUR

JE RESTE SEULE AVEC DIEU

« Ce sont des temps d'effroi, mon Dieu. Cette nuit pour la première fois, je suis resté éveillée dans le noir, les yeux brûlants, des images de souffrance humaine défilant sans arrêt devant moi. Je vais te promettre une chose mon Dieu, oh, une brouille : je me garderai de suspendre au jour présent, comme autant de poids, les angoisses que m'inspire l'avenir ; mais cela demande un certain entraînement. Pour l'instant, à chaque jour suffit sa peine.

Je vais t'aider, mon Dieu, à ne pas t'éteindre en moi, mais je ne puis rien garantir d'avance. Une chose cependant m'apparaît de plus en plus claire : ce n'est pas toi qui peux nous aider, mais nous qui pouvons t'aider – et ce faisant nous nous aidons nous-mêmes. C'est tout ce qu'il nous est possible de sauver en cette époque et c'est aussi la seule chose qui compte : un peu de toi en nous, mon Dieu. Peut-être pourrons-nous aussi contribuer à te mettre au jour dans les cœurs martyrisés des autres. Oui, mon Dieu, tu sembles assez peu capable de modifier une situation finalement indissociable de cette vie...

Il m'apparaît de plus en plus clairement à chaque pulsation de mon cœur que tu ne peux pas nous aider, mais que c'est à nous de t'aider et de défendre jusqu'au bout la demeure qui t'abrite en nous...

Et je t'offrirai toutes les fleurs rencontrées sur mon chemin, et elles sont légion. Je veux te rendre ton séjour le plus agréable possible. Et pour prendre un exemple au hasard : si j'étais enfermée dans une étroite cellule et que je vois un nuage passer au-delà de mes barreaux, je t'apporterai ce nuage, mon Dieu, si du moins j'en avais la force. Je ne puis rien garantir d'avance mais les intentions sont les meilleures du monde, tu le vois. »

Etty HILLESUM

Morte à vingt-neuf ans dans le camp d'Auschwitz, Etty Hillesum est une source d'inspiration spirituelle pour nos contemporains. Face à la nuit de la barbarie, grâce à sa confiance en Dieu et une force de vie peu commune, elle a su, jusqu'au bout, préserver sa liberté et regarder au-delà des limites humaines.



CITATION

« Tout l'être de tout chrétien est Foi et Amour. La foi apporte la personne à Dieu, l'amour apporte la personne aux gens. »

Martin LUTHER

Accueillir la bonne nouvelle

Avec nos pauvretés, accueillir et proclamer la bonne nouvelle de la résurrection.

(à partir de Marc 16,9-15)

Comment croire en la parole de ceux qui n'ont pas cru ? Croire sans voir.

Les disciples affligés ne croient plus en rien, ni au témoignage de Marie-Madeleine, ni à celui des deux disciples qui faisaient route vers la campagne.

Pour Marie-Madeleine, il a fallu l'appel par son nom du Ressuscité dans le jardin.

Les disciples qui font route vers la campagne, marchent, discutent avec lui sans le reconnaître. Le geste de la fraction du pain réveillera en eux la présence et le souvenir de la dernière scène.

Croire en la résurrection ne serait-ce pas cette relecture au fond de chacun, des traces de quelqu'un, d'un Autre, qui chemine avec nous sans que nous le reconnaissons. La parole du témoin viendra un jour réveiller cette étincelle qui sourd au fond d'un cœur pour la transformer en éclats de résurrection.

Jésus reproche aux onze leur dureté de cœur. Et pourtant, il les envoie proclamer l'évangile à toute la création. C'est en l'annonçant que les disciples enracineront leur propre foi et la vérifieront, car lui agira à travers eux et confirmera leur parole.

L'évangéliste Marc insiste sur l'incrédulité des disciples, mais le Ressuscité ne les abandonne pas à cette attitude stérile.

Elle court la bonne nouvelle de la résurrection depuis le premier matin de Pâques !

Alors ne prenons pas prétexte de nos pauvretés pour nous dérober à cette belle invitation d'annoncer l'évangile à toute la création. Comme au matin de la création dans le jardin de la Genèse, tout l'univers se déploie en Dieu qu'il remplit tout entier, dans une feuille, dans le chemin, dans la rosée, dans le visage du pauvre. La beauté de la création ne peut être séparée de Dieu.

Mes amis, elle court, elle court la bonne nouvelle de la résurrection depuis le premier matin de Pâques. Les évangiles nous auront permis de découvrir un Jésus très à l'étroit dans les murs où se barricadaient les disciples.

Un Christ qui vient nous sortir de tous nos enfermements. La résurrection, une annonce de plein vent.

Allez dans le monde entier, proclamez l'évangile à toute la création !

